

# DIARIO DE MADRID

DEL SÁBADO 9 DE ENERO DE 1808.

San Julian y Santa Basilia Mrs.—Ota. horas en la iglesia de mojas  
de Don Juan de Arcon.

Observ. Meteorológicas de antes de ayer. Afec. Astr. de hoy.

Epocas.	Termomet.	Barómet.	Atmosfera.	El 12 de la Luna.
7 de la m.	3 s. o.	26 p. 2 l.	Norte y D.	Salen el Sol á las
12 del día.	6 s. o.	26 p. 2 l.	Norte y D.	7 y 17 m. y se po-
5 de la t.	6 s. o.	26 p. 2 l.	Nordeste y Ll.	ne á las 4 y 43.

Sr. Polilla de Barberos.

En un pueblo en que no se sabe afeytar habrá vmd. tomado la pluma para civilizarlos con la persuasión de que quedaria el campo por vmd.; porque quando no saben manejar la navaja (siria vmd.), menos sabrán manejar la pluma para contestar á mi carta pedantesca. Pero por desgracia suya (á pesar de no ser en Cádiz) no podia haberle tentado el diablo para meterse con esta gente en tiempo mas contrario á su modo de pensar. Tenga vmd. un poco de paciencia, que donde las dan las toman, y permitame dar alguna extension á mi respuesta, que es materia de que no se ha tratado nada, y hay necesidad de ello.

Paréceme, señor mio, la lógica de vmd. muy semejante á la de aquel viagero que habiendo llegado á Francia, y habiendo visto que la posadera en donde se hospedó era rubia, mandó poner á su amanuense en el libro: las posaderas de Francia son rubias. Llegó vmd. á Madrid con necesidad de que le afeytaran; entró en una barbería que si no era obscura, vmd. por tal la tuvo; se puso, segun nos ha enterado, en manos de uno que si no era decrepito y convulsivo, pasaba por lo menos de la edad en que se puede afeytar bien; y concluyó vmd.: en Madrid las barberías son oscuras, y afeytan mal. La cuenta que acabo de ajustar á vmd., Sr. Polilla, es como por via de cuento. Ahora voy á entrar en otra mas por menor, porque cabalmente es la polilla el insecto que mas aborrezco por lo muy perjudicial.

Tres años ha que llego vmd. á Madrid, y en posta, con el deseo de

hallar quien le quitase con primor la barba; al apearse halló inmediatamente un desinteresado rapaz que por una peseta (esto es lo que menos extraño viniendo vind. de Andalucía) le condujo á una de las mejores barberías; y no nos dice si estos tres años estuvo encantado en la lóbrega tienda, ó componiendo su erudita carta. ¿Y qué motivos tiene vind. para saber si aquella era de las mejores barberías? ¿Las hay buenas y malas? Estas tendrán nota, y dexarán de tenerla en tanto que haya quien afeyte bien y mal en ellas. Y afeytando mal en la que á vind. le hicieron la operacion, ¿cómo podria tener nota de buenas y el rapaz ¿por qué la conocia por tal? Los barberos de Madrid afeytan mal: viniendo vind. de Cádiz, uno de sus mayores afanes era mejorar de barbero; luego en Cádiz tambien afeytan mal. *Se continuará.*

#### LITERATURA.

Sermones panegíricos de Mr. Santiago Francisco René de Latourdupin, predicador que fué del Rey Cristianísimo, é individuo de varias academias. Obra de las mas selectas que han salido en la materia, segun el dictámen de nuestros mejores oradores, y que á poco coste puede servir de modelo á los que nuevamente abrazan tan delicado ministerio, no solo por ser toda ella de panegíricos (tan difíciles de desempeñar), sino por reunirse en ellos todas las gracias de la eloquencia, y de la oratoria sagrada: 5 tomos en 8.º Se hallarán á 57 rs. en pasta y á 47 en rústica en la librería de Illescas, calle ancha de Majaderitos; y á 5 rs. mas cada juego en la Coruña en la librería de Soto, en Barcelona en la de Sierra, en Valencia en la de Mallén, en Cádiz en la de Pajares, en Sevilla en la de Caro, en Granada en la de Martínez y Aguilar, en Salamanca en la de Blanco, en Segovia en la de Alexandro, en Toledo en la de Hernandez, en Burgos en la de Villanueva y Hervias, en Valladolid en la de Santander, en Leon en la de Alvarez Blanco, en Zaragoza en la de Monge, y en Málaga en la de Iglesias.

#### NOTICIAS PARTICULARES DE MADRID.

##### VALES REALES.

Para hoy sábado 9 del corriente estan prontos á entregarse á sus dueños todos los vales presentados para su renovacion desde el 1.º al 6 de diciembre anterior.

Estan prontos á entregarse en la tesorería de Consolidacion todos los vales dinero de 600, 300 y 150 pesos de la creacion de enero, presentados en ella para su renovacion desde el dia 1.º de diciembre último hasta 5 del mismo.

##### NOTICIAS SUELTAS.

Se hace saber al público que á las 3½ de este dia se executará la vacunacion establecida en el real hospital General, á cuyo efecto se re-

comienda la concurrencia de las cinco personas que disfrutaron de este beneficio en la anterior.

Un sugeto que tiene que ir á Andalucía, quiere comprar una silla de posta para hacer en ella su viage. El que tenga alguna de venta se servirá anunciarlo por este periódico, para acudir á verla, y tratar de lo que acomode.

Un caballero que tiene su residencia en esta corte desea encontrar una habitacion cómoda en compañía de algun matrimonio honrado, ó de una señora viuda. Si hubiese alguna persona á quien acomodase esta proporcion, acuda á la botica titulada de la Reyna Madre, calle de las Platerías, donde darán razon de dicho sugeto.

#### GRABADO.

Lámina nueva en medio pliego de papel de marca mayor, que representa el juego de la Oca, dispuesto en línea espiral, y con mas gusto y propiedad en las figuras que le forman que el conocido hasta ahora: tiene su explicacion muy inteligible, y pueden divertirse muchos á un mismo tiempo. Se hallará en las librerías de Campo, calle de Alcalá, y de Escribano, calle de las Carretas, á 4 rs. en negro, é iluminada y en papel de Holanda á 8. Puede ir en carta.—Doce biñetas para registros de libros de la vida de la Virgen, y del nacimiento del Hijo de Dios, adoracion de los Angeles, pastores y Reyes. Se hallará á 9 rs. el juego en las mismas librerías.

Estampa nueva que representa los carrutacos limosneros, con quatro figuras graciosas. Se hallará á 2 rs. en la librería de Escribano, calle de Carretas, y en el puesto del Valenciano, Puerta del Sol.

#### VENTAS.

A voluntad de su dueño se vende una tierra labrantía de 15 fanegas, sita en la vega de Santiago el Verde, entre el real Canal y rio de Manzanares, contigua al tercer molino, útil para labor, prado ó huerta. Quien quisiere tratar de su ajuste acudirá á la lonja de géneros ultramarinos, calle de las Platerías, donde darán razon.

Quien quisiere comprar una flauta de marfil guarnecida de oro, su autor Mr. Saget, y su flautin, tambien guarnecido de oro, con su caja de caoba; acuda al amo de la fonda de S. Luis, quien dará razon.

A la tienda núm. 10, calle de Hortaleza, junto á las Quatro Esquinas, ha llegado una remesa de zapatos de hombre y de muger de varias clases de buena calidad, y los hay tambien de seda; id. botas; medias de seda y de algodón de varias calidades; y otros diferentes géneros.

El maestro de coches de la calle de Valverde, junto al oratorio, tiene de venta un buen coche y una berlina á la inglesa, con juego á la española, y uno y otro se dará con equidad.

Se vende un coche á la inglesa, bien tratado, de color de castaña. Dará razon el portero de la Excma. Sra. Duquesa de Almodóvar, calle del Borrico.

#### PÉRDIDAS.

En la tarde del 23 del pasado en los patios de la casa de Correos se

perdió un libramiento de réditos de un vale de 150 pesos de la creación de setiembre de 1806, con el registro núm. 63, y firmado de su dueño D. Florencio Gonzalez; quien suplica al que lo hubiere hallado lo entregue en el despacho principal de este periódico, Carrera de S. Gerónimo, y se le dará una gratificación.

En la noche del 28 del pasado se perdió un cuerpo de Breviario de medio año, y del tiempo, forrado de encarnado, con manecillas, desde la calle de Segovia, esquina á la Costanilla de San Andres, hasta la puerta de la tienda de hierro viejo. Se suplica á quien lo hubiere hallado lo entregue en el despacho principal de este periódico, Carrera de San Gerónimo.

Quien hubiese hallado un par de bueyes, el uno gallego, y el otro manchego, éste pardo lo que corresponde al lomo, y el otro rubio, que se extraviaron el dia 28 del pasado en las inmediaciones de Madrid; los entregará en el corral del matadero, á la puerta de Toledo, donde preguntará por el mayoral Alfonso Sanchez, vecino de Vallecas, quien dará mas señas, y el hallazgo.

En la noche del 6 del corriente desde la calle de la Magdalena, frente á S. Antonio el de Piedra, calle de Arocha hasta la de las Carretas, se perdió una mantilla de muselina de seda, con una blonda al rededor. Quien se la hubiere hallado la entregará en el puesto de Gutierrez, sito en dicha calle de Carretas, casa núm. 2, donde se dará el hallazgo.

#### NODRIZA.

Una viuda, castellana vieja, de edad de 27 años, solicita una cria para dentro ó fuera de su casa: tiene quien abone su conducta. Vive en la calle de Francos, entrando por la del Leon á la izquierda, casa número 16, quarto 2.º

#### TEATROS.

En el teatro del Príncipe, á las 5 de la tarde, se executará la comedia titulada *El Montañés Juan Pasqual*, primer Asistente de Sevilla, con tonadilla y saynete. La entrada de ayer tarde fué de 3512.

En el coliseo de la Cruz, á las 5 de la tarde, se representará la comedia de teatro, titulada *Pedro Bayalarde*, 2.ª parte, adornada con todas sus decoraciones nuevas; dando fin con una tonadilla general. La entrada de ayer tarde fué de 2037.

En el teatro de los Caños del Peral, á las 7 de la noche, se representará la comedia titulada *El Católico Recaredo*, adornada de todo su teatro, y de una gran decoracion de monte, con varias figuras de movimiento, y un magnífico salon de máscaras para baylar un quinteto á la turca, otro de jardineros, y una contradanza de laberintos con arcos de flores: despues de la comedia se baylarán seguidillas manchegas 8 4; seguirá una primorosa tonadilla por Madama Fornier y el Sr. Gregorio Reyna, el que cantará un polo á la guitarra; concluyendo con el divertido fin de fiesta, titulado *La oposicion de Sacristanes*. La entrada de antes de anoche fué de 5489.

CON REAL PRIVILEGIO.